
El Alcalde habló en la sesión de los 
Rotarios sobre la rotulación de las 

calles y la numeración de las casas 
En torno a estos menesteres urbanos se desenvolvió toda 

la sesión de ayer. Hablaron también Pérez Cubillas y el 
ingeniero Vasconcelos. Las canastillas rotarias este año 

Sesión del Rotary Club de la Ha-
bana. Hotel «Nacional». Concurrencia 
numerosa. Tema: Rotulación de ca-
lles y numeración de casas en la ciu-
dad de la Habana. En la presidencia, 
el doctor J. Pérez Cubillas y, ocu-
pando los demás puestos de la mesa 
ejecutiva, el secretario del Club, se-
ñor Raúl Ros, y el tesorero, Pepito 
C. Vior. 

Invitados de honor: el doctor An-, 
tonio Beruff Mendieta, alcalde mu-
nicipal de la Habana; doctor Oros-] 
mán Viamontes, secretario de la Ad-
ministración Municipal; ingeniero 
Emilio Vasconcelos, jefe de Urbanis-' 
mo de la capital; ingeniero Eduar-
do Chibás, en represntación del Cen-' 
tro de la Propiedad Urbana; doctor' 
Héctor Garcini, segundo jefe de la 
Secretaria de la Administración Mu-
nicipal, y el ingeniero Francisco Pi-
vidal. 

Las canastillas rotarias 

El secretario, señor Ros. dió lec-
tura a la relación de donativos para 
las «canastillas martianas» que ha-
brán de ser ofrecidas por las damas 
rotarias a las madres pobres que den 
a luz el dia 28 del corrientes mes de 
enero, íecha en que se conmemora el 
natalicio de José Marti. 

Un detalle curioso: los cronistas 
rotarios ofrecerán una canastilla que 
llevará el nombre de «Ruy de Lugo 
Viña», como homenaje a la memoria 1 

del compañero que cayó para siempre 
en tierras de Colombia. 

El doctor Añorga y la «Semana 
del Niño» 

El doctor Joaquín Añorga, insustl- | 
tuible presidente del Comité Pro Me- j 
joramiento de la Juventud, informó i 
en torno a los trabajos preparatorios 1 

de la Semana del Niño, que obten- ! 
drá este año un éxito extraordinario. | 
Significó que en confrencia celebrada ! 
con el secretario de Educación, doc-
tor Fernando Sirgo, éste ha ofrecido i 
su más eficaz cooperación. 

El gobernador rotario 
Presidió la mesa del Distrito," el 

gobernador rotario, doctor Manuel 
Galigarcía, quien acaba de regresar 
de su visita oficial a los clubs de 
Oriente. 

El tema de la sesión 
El doctor Pérez Cubillas informó 

sobre el tema de la sesión, conce-
diéndole la palabra al alcalde, doc-
tor Beruff Mendieta, para que ex-
pusiera la iniciativa y desenvolvi-
miento de las obras de rotulación de 
calles y numeración de casas en la 

ji capital de la República. 

El alcalde municipal 
El doctor Beruff Mendieta comen-

zó expresando su agradecimiento a ' 
los rotarios por la gentil invitación 
que le habían hecho para concurrir 
a la sesión. Se lamentó de los ata-
ques que se le dirigen a las autorida- !! 
des cuando actúan con buena vo- J-
lunta-d y deseos de acertar, poniendo f 
a contribución todo su entusiasmo, s 
capacidad y buena fe, calificándose-
les de ineptas cuando no actúan en : 

beneficio de. la colectividad que las 
llevan a ocular sus altos cargos di-
rigentes. 

Hizo mención de las dificultades 
económicas en que se desenvuelve 
actualmente la Hacienda municipal' 
con las cargas que sobre ella pesan. ; 
superiores al poder contributivo del ! 
Municipio, teniendo que realizar su- j 
premos esfuerzos para cumplir obli- j 
gaciones tan perentorias como es el 
pago del personal que lo secunda en ¡ 
su labor administrativa, señalando' 
el caso de que hasta el día 23 de 
diciembre no pudo terminar de pa-
gar los haberes del mes de noviem-
bre del año pasado, no habiéndose 1 

podido satisfacer hasta ahora los co-
rrespondientes al mes de diciembre j 
pasado por falta de recursos. 

El doctor Beruff Mendieta signifi- ! 
có que a solicitud del Club Rotario :. 
de la Habana y' otras entidades, hu- I 
bo de consignar dos créditos: uno 

; de veinte mil pesos para la rotula-
ción de las calles; v otro de treinta 
y cinco mil pesos, para la numera- ! 
ción de las casas. 

Hizo alusión a que, con el pro- j 
pósito de que la rotulación de calles r 
y numeración de casa, fuera Un éxi-
to y, además, para cumplimentar el 
decreto-ley número 511, de enero de 
1936, designó una comisión, contra-^ 
viniendo algunas de las disposiciones; 
legales, a lin de que este trabajo 
fuera todo lo más perfecto y acaba-
do, llenando así la sentida necesidad 
que el pueblo de la Habana de-
mandaba.' 

Explicó, con lujo de detalles, todo 
el proceso del estudio hecho por di-
cha Comisión, que culminó en el plie-
go de condiciones para la subasta de 
las obras. Señaló después cómo el 
Ayuntamiento adoptó acuerdos apro-
bando las bases y pliegos adoptados 
por la Comisión. 

Hizo mención, el alcalde habanero, 
cómo había unos sesenta propietarios 
de casas en el Vedado que no per-
mitían que los números de sus res-
pectivas casas lueran colocados en 
los lugares que previamente habían 
sido aprobados por la Comisión, sino t 
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donde caprichosamente ellos señala-
ban, rompiendo con ello una de las 
características de todo sistema, esto 
es, la uniformidad. 

Asimismo hizo observar el caso que 
existe en nuestra actual numeración, 
habiendo casas cuyo número no obe-
dece en el orden ni al anterior ni al > 
posterior de aquella cuadra, sino al 

' Que se le ha ocurrido poner al que 
(la construyó. 

Hizo referencia a que en los ba-
irrios del Vedado y la Víbora ya es-
|tán terminadas la rotulación de las 
calles y numeración de las casas, 
así como la rotulación de la mayo-
ría de las calles de la Habana, pre-
sentando un resumen de las cantida-
des invertidas hasta ahora en di-
chas obras. 

El ingeniero Vasconcelos 
Acto seguido ocupó la tribuna ro-

taría el ingeniero y arquitecto Emi-
lio Vasconcelos, jefe del departa-
mento de Fomento del Ayuntamien-
to de la Habana, quien en contesta-
ción a ciertas preguntas formuladas 
por algunos miembros del Club Ro-
lario de la Habana, hubo, en primer 
término, de explicar ampliamente los 
sistemas adoptados para la rotula-
ción de calles y numeración de ca-
sas. 

Pasó después a explicar en primer 
término, los motivos por los cuales 
se han empleado los hitos de marmo-
lina para aquellas calles del Vedado 
y la Víbora, barrios en que existe la 
condicional de dejar un espacio de 
jardín delante de las casas. 

Explicó el ingeniero Vasconcelos 
que la Comisión había adoptado el 
I rótulo de hierro fundido como una 
consecuencia del éxito obtenido en 
los existentes en las calles antiguas 
de la ciudad, algunos de los cuales 
tienen más de cien años de existen-
cia y aún son perfectamente legi-
bles. Dijo cómo se había variado el 
diseño con el fin de aumentar las 
dimensiones de las letras y el mode-
lo de placa más en armonía con el 
desarrollo del urbanismo, así como la 
pintura empleada, con lo que se lo-
gra una mayor visibilidad y una du-
ración mayor que las antiguas. 

Pasó después el ingeniero Vascon-
celos a explicar el sistema adoptado 
por la Comisión para la nueva nu-
meración de las casas de la Habana, 
señalando las razones por las cuales 
se fijaron cincuenta números para 
cada cuadra, en lugar de cien, como 
han preconizado unos; de veinticinco 
señalados por otros, y también los 
de numeración corrida como en la 
actualidad, exponiendo las razones 
ventajosas e inconvenientes de unos 
v otros sistemas para llegar a la con-
clusión del por qué la Comisión se 
había decidido por el de cincuenta 
números por cuadras independientes, 
como el más ecléctico. 


